
                        

«И все же побеспокойтесь,  

во что одеться» 

Олег Акуленко, пастор церкви 

«Благодать», г.Минск 

Быт.35:1-3 «Бог сказал Иакову: встань, 

пойди в Вефиль и живи там, и устрой там 

жертвенник Богу, явившемуся тебе, 

когда ты бежал от лица Исава, брата 

твоего. 2 И сказал Иаков дому своему и всем бывшим с ним: бросьте богов чужих, 

находящихся у вас, и очиститесь, и перемените одежды ваши; 3 встанем и пойдем в 

Вефиль; там устрою я жертвенник Богу, Который услышал меня в день бедствия моего и 

был со мною в пути, которым я ходил».  

В жизни Иакова Вефиль (в пер. «дом Божий») являлся особым местом. Однажды, бежав от 

гнева брата Исава, он остановился здесь и увидел отверстое небо, сходящих и нисходящих 

Ангелов. Он поставил там памятный знак. Спустя годы, возвращаясь с семейством, здесь 

ему является Господь и говорит, чтобы он поставил жертвенник. На этом месте Господь 

обновляет завет с ним. И отныне называет его Израилем. Здесь Господь дает ему обетование 

о потомстве: будут воздвигнуты цари; о земле: потомство будет жить на земле, обещанной 

Аврааму. И прежде чем пойти на это место, Иаков дает указание своей семье – очиститесь 

и перемените одежды, удалите своих божков. Он понимал, что прежде должно произойти 

как внутреннее изменение, освобождение, очищение, так и внешнее – перемена одежд.   

В перемене одежд есть прямой и переносный смысл. Господь говорит нам не беспокоиться, 

что есть и во что одеться. Он позаботится. Но нам стоит беспокоиться о нашем внутреннем 

человеке и о внешнем преображении, в том числе об одежде. У Бога нет чего-то 

второстепенного. Ему важно и то, и другое. Все сферы нашей жизни (работа, отношение к 

деньгам, одежда, супружеские отношения и т.д.) должны быть подчинены духовным 

принципам. Потому и в одежде должно быть подчинение разумным ограничениям, которые 

накладывает Священное Писание. 3Ин.1:4 «Для меня нет большей радости, как слышать, 

что дети мои ходят в истине». Не просто знают истину, но ходят в ней.  

Что значит «ходить в истине»? 

1. Наша внешность – прямое отражение внутреннего состояния. Лк.6:45 «Добрый человек 

из доброго сокровища сердца своего выносит доброе, а злой человек из злого сокровища 

сердца своего выносит злое, ибо от избытка сердца говорят уста его». В Лк.7:21-23 

говорится, откуда происходит всякое зло: кражи, лихоимства, бесчинства, вражда. Из 

сердца. Зло не рождается само по себе. Оно проявляется, потому что в сердце что-то не так. 

Так и доброе сокровище сердца обязательно будет проявлено внешне. Внутренняя чистота 

и праведность будет выражаться в том числе и в одежде, и в поведении.   

2. Наше положение – быть храмом Духа Святого. 1Кор.6:19-20 «Не знаете ли, что тела 

ваши суть храм живущего в вас Святаго Духа, Которого имеете вы от Бога, и вы не свои? 

20 Ибо вы куплены [дорогою] ценою. Посему прославляйте Бога и в телах ваших и в душах 

ваших, которые суть Божии». Пс.28:9 «и во храме Его все возвещает о [Его] славе». 

1Кор.6:20, 7:23 «вы куплены [дорогою] ценою». Другими словами, Бог говорит: прежде 

нежели ты принадлежишь мужу/жене, ты принадлежишь Мне. То есть и душа твоя, и тело 

принадлежат Богу! Потому прославляйте Господа как в телах, так и в душах ваших. Бог 

показал, как должен быть устроен храм Божий. И там не было ничего лишнего. Нам нужно 

рассмотреть свое положение как храма живущего в нас Святого Духа. Нет ли там чего-то 

соблазняющего, пустого, ненужного, скверного, неопрятного, вульгарного? Может ли в нем 

прославляться Господь? Что являет собой наша одежда – достоинство или порочность? 

Господь указал Моисею подробную модель скинии, сказал сделать все в точности. И в 

Новом Завете мы видим те же принципы для нас как для храма Духа Святого. 1Тим.2:9-10 



                        

«чтобы также и жены, в приличном одеянии, со стыдливостью и целомудрием, украшали 

себя не плетением [волос], не золотом, не жемчугом, не многоценною одеждою, 10 но 

добрыми делами, как прилично женам, посвящающим себя благочестию».   

Приличие, умеренность, стыдливость, благоговейность, пристойность и воздержанность. 

Вот образ, вот модель, «мода», которая определена Писанием для нас.  

Сегодня послание моды и ее суть – это вызов: обнаженность, эротичность, чувственность, 

соблазн, пренебрежение табу, отрицание запретов. За модой стоят конкретные люди, с 

определенными принципами, с определенным духом, зачастую с нетрадиционной 

ориентацией. Это они задают тон, стиль, определенное поведение для масс народа. Надо ли 

нам следовать этому? Быт.14:21-23 «И сказал царь Содомский Авраму: отдай мне людей, 

а имение возьми себе. 22 Но Аврам сказал царю Содомскому: поднимаю руку мою к Господу 

Богу Всевышнему, Владыке неба и земли, 23 что даже нитки и ремня от обуви не возьму 

из всего твоего, чтобы ты не сказал: я обогатил Аврама». Такая позиция нравится 

Господу. Нам ничего не надо от той идеологии, которая сегодня навязывается в мире. 

Обнаженность, открытость в Писании всегда была признаком бесчестия и позора. А в мире 

нагота всегда вожделенна, притягивает и означает доступность, согласие. 

3. Мы – письмо Христово. 2Кор.3:2-3 «Вы – наше письмо, написанное в сердцах наших, 

узнаваемое и читаемое всеми человеками; 3 вы показываете собою, что вы – письмо 

Христово, через служение наше написанное не чернилами, но Духом Бога живаго, не на 

скрижалях каменных, но на плотяных скрижалях сердца». Что в нас читают люди? Какого 

Христа они познают в нас? Какой образ Божий являем мы? Безусловно, важно все: 

поведение, отношение, но также и внешний вид. Одежда обладает сильным 

информативным посланием: «по одежке встречают». Наша внешность говорит громче, чем 

слова: покайтесь, читайте Евангелие, приходите в церковь… 

Безусловно, говоря об одежде, важно понимать принцип соответствия. Одежда должна 

соответствовать сфере деятельности человека, ситуации, событию, культурной среде. В то 

же время мы, христиане, должны исключить прозрачные, облегающие одежды, топики на 

бретельках, блузки с декольте, юбки с глубокими разрезами (юбка должна быть такой 

длины, чтобы, когда садишься, не обнажались колени). В одежде христиан не должно быть 

«рваных» брюк, затертых джинсов, «висящих» коленей, «спущенных» брюк, 

ненадлежащих надписей на одежде, одежды дизайнеров нетрадиционной ориентации. 

Говоря о социальных сетях, не должно быть фотографий в неприличной одежде. 

Важно также и то, что на богослужение нужно приходить в торжественной одежде, потому 

что для нас это особенное событие – мы идем в дом Божий.  

Кол.1:27-28 «…какое богатство славы в тайне сей для язычников, которая есть Христос 

в вас, упование славы, 28 Которого мы проповедуем, вразумляя всякого человека и научая 

всякой премудрости, чтобы представить всякого человека совершенным во Христе 

Иисусе». Вразумляя для чего? Чтобы представить всякого человека совершенным во 

Христе Иисусе! 

Пусть Дух Святой действует в наших сердцах, чтобы мы были совершенны во всей полноте. 

Это цель нашей жизни. Пусть вся церковь, каждый из нас достигает полноты во Христе 

Иисусе! 

Аминь. 


